EL PAIS



EDICIÓN IMPRESA

JUEVES, 3 de enero de 1991

ETA asesina a un coronel en San Sebastián tres días antes de la Pascua Militar

AURORA INTXAUSTI | San Sebastián | 3 ENE 1991

Archivado en: Comando Donosti | Comandos terroristas | Ayuntamientos | Atentados mortales | Gipuzkoa | Administración local | Atentados terroristas | Fuerzas armadas | Fuerzas armadas | Fuerzas armadas | Comandos terroristas | España | Administración pública | Terrorismo | Defensa | Comandos terroristas | Comandos terr

El gobernador militar de Guipúzcoa en funciones, el coronel Luis García Lozano, de 56 años, fue asesinado ayer en San Sebastián por un comando de ETA al ser alcanzado por 15 disparos realizados con una metralleta (un subfusil). García Lozano murió en el acto. El conductor del automóvil en el que viajaba el militar, el soldado Jacinto Romatez Aguirrezabalaga, resultó ileso, aunque tuvo que ser atendido por una crisis nerviosa. Este atentado, producido a tres días de la Pascua Militar, es el cuarto que ETA comete contra, altos cargos del Gobierno Militar de Guipúzcoa.

La acción terrorista ocurrió a las 13.50 en la confluencia de la calle de Echaide y el paseo de los Fueros, en el centro de la capital

donostiarra. El coronel Luis García Lozano había abandonado cinco minutos antes del atentado el edificio del Gobierno Militar. En el trayecto hasta la residencia de oficiales en Loyola, a la que acudía a almorzar, el conductor del vehículo tuvo que detenerse ante un semáforo en rojo. Fue precisamente en ese instante cuando dos individuos atacaron el coche por el lado derecho, lugar que ocupaba el gobernador en funciones, y con un subfusil, que acercaron a la ventanilla, realizaron hasta un total de 15 disparos, que en su mayoría alcanzaron al militar en la cabeza. Los autores del asesinato huyeron a pie, según testigos presenciales, por las calles próximas a la zona. La policía recogió 15 casquillos de bala nueve milímetros Parabellum SF y FN en el interior del vehículo, un Opel Corsa de color azul, matrícula SS-1134-Z, y en la carretera.

El conductor, Jacinto Romatez Aguirrezabalaga, resultó ileso, aunque tuvo que ser atendido de la crisis nerviosa que sufrió como consecuencia del atentado. Romatez es natural de Zumaia (Guipúzcoa) y lleva cinco meses cumpliendo el servicio militar.

En la zona donde se produjo la acción terrorista los vecinos pudieron oír, según indicaron, tres ráfagas de disparos. Este sonido les llevó a afirmar, antes de ver al militar recostado sin vida sobre el asiento, que lo que acababa de ocurrir había sido un atentado.

El coronel Luis García Lozano era natural de Certina (Zaragoza), tenía 56 años, estaba casado y era padre de cinco hijos. Una de sus hijas se acercó hasta el lugar del suceso, visiblemente afectada, y permaneció allí durante escasos minutos.

Luis García Lozano llegó a San Sebastián hace cinco años. En la actualidad era el segundo jefe del Gobierno Militar de Guipúzcoa y ocupaba la jefatura en ausencia del titular, el general de brigada Juan Elgueta Seguera. El coronel asesinado era también presidente de la Real Sociedad Hípica Deportivo Militar de San Sebastián.

Este es el cuarto atentado que ETA lleva a cabo en los últimos años contra altos mandos del Gobierno Militar de Guipúzcoa. El anterior lo cometió el 25 de octubre de 1986 contra el general Rafael Garrido Gil, en el que falleció también su esposa y uno de sus hijos. En aquella ocasión, un *comando* de ETA colocó en la parte superior del vehículo en el que viajaban un

artefacto explosivo cuando el automóvil se encontraba parado en un semáforo en rojo.

Las sospechas policiales sobre los autores del atentado de ayer se dirigen hacia el *comando Donosti*, el grupo operativo de ETA que en la actualidad tiene en su haber el mayor número de acciones terroristas. Desde que se formó, en el verano de 1989, los *taldes* (brazos) de este *comando*, formado por dos parejas de *liberados* (miembros no fichados por la policía), han asesinado a más de una decena de personas y han colocado varios cochescon explosivos en distintos puntos de San Sebastián y sus proximidades.

Los integrantes de este comando actúan en sus atentados de forma similar, según la policía. Se desplazan a pie, se acercan lo máximo posible a sus víctimas, lo que les permite realizar disparos certeros, y eligen militares de avanzada edad cuyos recorridos no varían con frecuencia.

No llevaba escolta

El coronel García Lozano no utilizaba escolta y se desplazaba diariamente y por los mismos trayectos tanto a la residencia de oficiales como a su domicilio.

El lugar en el se encontraban apostados los terroristas en espera del paso de su víctima es una calle en la que viajando en automóvil es casi obligado detenerse, debido al semáforo que se encuentra a una treintena de metros del lugar en que se produjo el atentado.

La capilla ardiente del coronel asesinado fue instalada anoche en la sede del Gobierno Militar. La familia desconocía, al cierre de esta edición, la hora de celebración de los funerales, ya que la esposa del militar se encontraba fuera de San Sebastián cuando ocurrió el momento del atentado.

Esta es la primera vez en que la organización terrorista ETA asesina a, un militar en activo desde el 17 de noviembre de 1989, cuando fue ametrallado en Madrid el coronel del Ejército de Tierra José Martínez Moreno, de 51 años. En esta misma acción terrorista resultó herido grave el soldado conductor Alfonso de los Reyes Cobertera Zurita, de veinte años. Ambos viajaban en un Opel Corsa.

© FDICIONES EL PAÍS S.I.